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郑大一附院周边交通畅通关联
到多个单位，仅靠五里堡办事处一
家管理显然力不从心。有市民建议
成立多部门联合执法机构。由二七
区及五里堡办事处牵头，工商、卫
生、食品、公安、行政执法等部门抽
调专人组成联合执法机构，针对河
医周边的占道和交通拥堵等问题，
开展多部门联合执法行动，具体整
治工作由执法队组织实施，同时建

议交管部门对机动车乱停乱放现象
加大巡查和处理力度。

同时合理设置公交车站牌，外
迁河医周边的公交车停放站，公交
场站设立既要考虑便民又要有利于
道路通畅。郑大一附院内车辆出入
口的设置应根据周边现状和服务病
人的目的进行统一合理设置。河医
周边的占道经营多是“医院经济”，
如果医院内部能为来往病人及亲属

设立相应的餐饮、购物中心，将在很
大程度上缓解河医周边带给外部的
环境压力。

当然，除了城管执法及相关部
门的努力外，每一位市民都要有城
市主人公意识，自己按照交通信号
行驶，摊贩自觉进店经营，市民也要
改变购物习惯，自觉进店进场购物，
共同维护城市形象，形成畅通有序
的交通环境。

多管齐下 畅通河医立交
本报记者 赵文静 栾月琳 郑 磊 见习记者 谢 娟

疏导结合治理占道
“目前，河医周边的流动商贩有三种模

式，一是寄生商贩型，二是以摊养病型，三是
商贩游击队。”二七区五里堡办事处执法中队
队长房俊涛对郑大一附院周边商贩管理非常
熟悉。

寄生摊贩：在医院北门对面有一排沿街
门店，有的店面除自家经营外，还把店门口不
大的地方分租给摊贩设点。记者采访时看
到，志杰超市、温馨快餐店等五六家门店门
口，煮玉米、卖卤面馒头的小贩们挤在门口的
台阶上。“巴掌大的一块地儿，月租 1000元左
右。”一名商贩对记者说，但城管执法时，他们
能躲到店内，避开驱赶。

以摊养病：商丘人老王今年49岁，患有尿
毒症，2008年拿着所有积蓄来郑大一附院看
病，钱用完后，他不敢住院治疗，和老婆在医
院附近租了一间民房摆水果摊，赚钱养病养
家，挣取血液透析费用。

游击商贩：郑大一附院北门正对桥下一
块不足十平方米的地方，就有几个卖凉皮、炒
面等多个小吃摊；在早中晚高峰，郑大一附院
西门至北门附近，短短数百米的路段有十多
个流动摊贩，卖水果、饮料、烤馕、鸡蛋灌饼
等。河医周边日均数万的人流量催生了无序
摊贩街头叫卖，在此长期占道的游击商贩有
80多家。

如何管理好这些商贩？五里堡办事处城
管执法队员想了不少办法。房俊涛说，“以前
的执法方式主要是盯守，但摊贩跟执法队员

‘打起了游击’，走不出‘整治——回潮——再
整治——再回潮’”的怪圈。

由“堵”向“疏”。五里堡办事处联合蜜蜂
张办事处，尝试在京广路与建设东路交叉口东
北角设置了河医周边便民堵疏结合点，为河医
周边的流动摊贩“安家”。然而，还是有不少商
贩在“新家”支上灶台，一到吃饭时间就又搬着
打包好的食物到医院门口售卖。

“疏导结合＋集中整治＋长效管理，办事
处城管队员和协管员每天从7时至21时对医
院北门进行全天候管控，整理周边流动摊贩
情况，征求他们的意见建议。”房俊涛说，这里
部分商贩为以摊养病的外来患者家庭、高龄
老人等特殊群体，在城市管理工作中，当城市

“面子”与商贩“生计”出现矛盾时，执法队员
选择的是通过人性化执法得到理解和支持。

河医立交是沟通城市东西的一
个最为重要的道路枢纽，多趟公交
车辆必在此设站停车。

记者昨日实地探访河医立交
桥公交车通行及公交车站设置情
况。这里共有 10个进出口，分别是
棉纺东路、建设东路、大学路以及
通往高阳桥、金水路的双向出入
口。在棉纺东路东西双向公交车
站 ，共 设 有 211 路 等 9 个 公 交 站
牌。在通往高阳桥、金水路的出入
口路东侧，共设有 52 路、104路等 8
个公交站牌。在建设东路郑大一
附院住院部门口道路南北两侧，共
设有 5 个公交站牌，在大学路郑大

一附院门诊部门前道路东西两侧，
共有公交站牌 12个，在立交桥下建
设路转大学路转弯处，还设有 9路、
108 路、109 路等 3 个公交站牌，而
在建设西路路北公交车站，共悬挂
有 11个公交站牌，35路公交车在立
交桥下设立场站。

据统计，每天共有 50条公交线
路双向经停郑大一附院立交桥周
边，再加上大量的机动车辆、电动
自行车和行人，交通通行状况可想
而知。

以建设东路为例。这里紧邻郑
大一附院住院部大门，大量看望病
人的机动车驾驶员将车辆违规停放

在道路两侧，致使原本双向两车道
的道路，变成了仅能容 1 车勉强通
行的单车道，加之公交车辆需要停
靠进站上下乘客，让这里的车辆人
流走不动。郑大一附院门诊部出
口，路东停 5条公交车辆，而道路仅
有两车道，公交车辆进站停车，如果
不紧靠路边停靠，这条道路就几乎
被完全阻死。

针对这种现状，郑州市公交公
司工作人员表示，在目前的路段状
况下，公交公司在想办法优化郑大
一附院立交桥周边公交车通行方
案，同时提醒途经这里的公交车车
长，遵章行驶，有序通行。

昨日上午，记者在河医立交东
南角郑大一附院门前看到，不少前
来看病的患者和来此探望病人的车
辆，排着长长的队伍等着往医院内
停车。然而，医院内的停车位早已
停满，原本已开进医院的汽车不得
不开了出来。很多车辆一直在外面
排队等候，队伍延伸到大学路东侧，
将由南向北的车道几乎堵塞。

“在这里停车，很多时候找车位

得靠运气。”市民吴春霞告诉记者，
在这里，司机们不要求停车位正规
不正规，也不在乎停车价格，只要能
把车停那儿就已经满足了。 郑大一
附院停车场管理人员告诉记者，医
院内共有停车位 1000个，而在立交
桥下，正规停车位只有200个左右。

“看到一附院门口等待的车辆
占着马路，我们会立刻让其离开，否
则将按违章停车处理。”执勤的交警

三大队民警沈豪杰告诉记者，即使
如此，由于后面车辆跟得很紧，想疏
通完车辆也不容易。交警建议在河
医立交周边增设机动车停车场，改
变目前河医立交周边停车位严重不
足的局面。郑州停管中心二七大队
工作人员表示，根据政府规划，在建
设东路立交桥下将建设立体停车
位，机动车停车位在桥下目前100多
个车位的基础上可以再增加一倍。

优化公交通行方案

建设停车位满足需求

综合治理尚需长效机制

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 曹俊
萍）记者昨日从郑州自来水投资控股有限
公司了解到，截至 7 月底，我市注册水表
总数达到 1003432只，意味着我市自来水
用户突破百万。

近年来，随着郑州都市区建设步伐加
快，合村并城、户表改造、城市基础建设等
都在紧锣密鼓地进行，城市的大发展带来
了注册水表数量的飞速增长。2009年我

市注册水表仅有 601147 只，目前增加至
100余万只，几乎翻了一倍。目前，郑州自
来水投资控股有限公司注册水表只数还
在以每年近10万只的速度增长。

与水表数量一同增长的，还有城市用
水量。8月 3日，今年入夏以来我市供水
量首次突破 100 万吨，达到 100.48 万吨。
为满足城市不断增长的用水需求，7月 31
日，只具备部分生产条件的刘湾水厂提前

投入运营，日供水能力为 5 万吨，使郑州
日供水能力达到 97 万吨，基本满足城市
用水需求，同时部分低压区多层楼房高层
用户依然存在用水短缺问题。到今年 10
月底南水北调中线通水后，刘湾水厂水源
将从目前的生态水系切换为丹江水，日供
水量也将提升为 40 万吨，届时全市日供
水总量将达到 132万吨，才能彻底解决我
市供水紧张局面。

我市自来水用户突破百万

本报讯（记者 王译博 通讯员 王
特）夏季高温，用电量剧增，小区线路
老化，或会引发火灾。市消防支队提
醒市民，夏季要定期检查家中电器线
路，远离易燃易爆品，汽车线路也要定
期检查，防患于未然。

据了解，7月31日12时3分，南四环
绕城高速侯寨收费站向西5公里处一货
车起火，火势猛烈。车上装有大量的易
拉罐啤酒，大火已将近一半的货物吞
噬，如果燃及油箱，将会爆炸，情况紧
急。消防队员用了40分钟才将大火扑
灭，并对货车油箱做了进一步处理。

放置易燃物品的仓库也是夏季防
火的重点。7月 21日 10时 38分，郑上
路西四环附近一个棉花仓库着火，消

防队员到达时，火势正猛，且棉花仓库
左侧厂房里存放了大量棉花与器械，
如果火势蔓延，后果不堪设想。经过
一小时的奋战，大火终被扑灭。由于
当时气温较高，消防队员在现场把棉
花用直流水枪与穿刺水枪打湿降温，
确保无复燃可能。

线路老化也容易引发火灾。6月5
日 12时，二里岗南街与紫荆山路交叉
口向东 200 米路北一电线老化着火。
消防队员在现场发现，路边树木与老
化电线发生摩擦，加之当时温度很高，
导致树枝起火，树枝随时都有断裂的
危险，消防队员利用绝缘装具将承载
断裂树枝的下方树木锯断，并利用水
枪点射的方法将火扑灭。

线路老化易致火灾
消防提醒：定期检查家中线路

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 江
涛）我市创建国家卫生城市进入共建
阶段，管城区紫荆山南路街道全员动
员，条块联动，河道沟渠、集贸市场、居
民小区、五小门店、城中村、出入市口、
城乡接合部及铁路沿线整治皆取得明
显成效。

紫荆山南路街道位于城市东南的
城乡接合部，辖区环境复杂，创卫工作
涉及全部项目，环境治理难度大。街道
成立相应的创建工作指挥部，街道、社
区及网格化管理市区两级职能局委下
沉网格人员全员充实到各社区，街道城
管科与区执法执法中队密切配合，三级

网格长、居民楼院长、楼栋长，社区党员
积极分子积极参与，同时带动辖区沿街
商户密切配合，整体推进创卫工作。

在居民楼院环境整治过程中，街
道、社区、网格工作人员与社区党员志
愿者挨门挨户做居民工作，帮助居民清
理长期堆积的杂物，清除建筑及生活垃
圾。办事处还自筹资金 30余万元，为
辖区全部无主管单位、无物业服务的居
民楼院更新配备密闭式垃圾箱317个，
并对老旧楼院进行人居环境改造，粉刷
墙壁、修补路面、栽树种绿。现在，辖区
356 家“五小门店”店店有人监督，街
道、社区、网格人人身上有任务。

条块联动 整治环境卫生

在咱郑州，尤其是主城区，居民能
用上天然气恐怕不是新闻，没能享受到
才算新闻呢。位于杜岭街道办事处西
里路的 146 号院、221 户居民“一不小
心”便成为“新闻主角”了。

不过，这两天，他们要告别“新闻主
角”了，“五部曲”让146号院即将实现“燃
气梦”。两年来，街道、社区和市政协群
众工作队和大家一起构建了这个梦想。

首部曲。万事开头难，好事儿也要
先征求居民意见。2013年4月份，西里
路社区的工作人员、楼栋长们就开始挨
家挨户询问征求意见。历时3个多月，
221户居民户主都同意安装。

二部曲，提供楼栋设计图纸。按照
天然气公司要求，西里路社区的第二个
任务是找到全院 7 栋楼的设计图纸。
上世纪七八十年代建的老楼，找起图纸
来可费老劲了。尤其是其中3栋楼，当
初的设计图纸怎么也找不到。最后，只
有找工程人员来画了，市政协群众工作
队请来工程人员，耗时一个多月，终于
画好了三栋楼的设计图纸。

三部曲，申请报装手续。去年8月
份，西里路社区主任李莉带齐资料到天
然气公司申请安装。好事多磨，经过勘
查，因为有一部分住户所处的位置无法
安装天然气管道，还有一部分住户的防
盗网安装过密，又不愿拆除，最后确定
154户住户纳入天然气设计安装图纸。

四部曲，办理破路许可证。去年 8
月份，李莉又到郑州市规划局申请破路
许可证。今年 3月份，西里路 146号院
天然气安装破路申请许可证办下来了。

五部曲，缴纳安装费，签订施工合
同安装。今年 5月，154户居民的安装
费缴纳到位，由居民王志勤代表154户
居民与天然气公司签订施工安装合
同。6月份，天然气公司施工队进驻西
里路146号院施工。值得一提的是，在
施工过程中，超出预期设计两根 20米
管道，第三批市政协工作队经向市政协
汇报后主动“埋单”。

前两天，西里路146号院天然气施
工工程的外部工程完成，154户居民的

“燃气梦”即将实现。

西里路146号院的“燃气梦”
本报记者 党贺喜 通讯员 沈荣

经过执法人员的集中整治，昨日，建设东路河医立交桥“清爽”许多。经过执法人员的集中整治，昨日，建设东路河医立交桥“清爽”许多。本报记者本报记者 丁友明丁友明 摄摄

河医立交桥是我市连接南北、横穿
东西的主要交通路口，北接金水路、南
接大学路、东经金水河桥连接二七商
圈，西连建设路、棉纺路，多条城市交通
主干道在此交会，形成独特的五岔口。
又因郑大一附院位处此地，每天来自全
省甚至全国各地的患者在此汇集，由此
引发车辆停放、流动商贩占道等问题，
形成河医交通拥堵治理难题。

如何管理好郑大一附院周边秩序，
做到车流密而不堵，行人多而不乱？在
郑州市开展“三城联创”之际，郑州市相
关职能部门以及行政归属地二七区、二
七区五里堡办事处都在积极行动，尽力
做好城市管理，破解河医周边交通拥堵
现状。
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